



**PARTEI MENSCH
UMWELT TIERSCHUTZ**
Tierschutzpartei Berlin

Tierschutzpartei Berlin | c/o Jeannette Köhn
Friesickestraße 9 | 13086 Berlin

**PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ
(Tierschutzpartei)** - Landesverband Berlin

E-Mail: berlin@tierschutzpartei.de
Datum: 8. April 2024

Statement zu Social Media Posts unseres ehemaligen Berliner Mitglieds, Aída Spiegelger Castañeda

Im Namen des Landesverbandes Berlin unserer Partei möchten wir uns zu dem kürzlich von Aída Spiegelger Castañeda veröffentlichten [Post auf Instagram](#) (und Facebook) äußern. Vorweg möchten wir unser tiefes Bedauern dafür ausdrücken, dass Frau Spiegelger Castañeda sich entschieden hat, unsere Partei zu verlassen. Ihre Hingabe und ihr Einsatz für Demokratie, Menschen- und Tierrechte haben maßgeblich zu unseren Zielen beigetragen und werden stets unvergessen bleiben.

Wir möchten eine wichtige Klarstellung bezüglich des vermeintlichen Vergleichs mit einem ehemaligen NPD-Mitglied vornehmen, den Frau Spiegelger Castañeda in ihrem Statement auf ihrer Instagram-Seite anspricht. Der besagte Vergleich wurde von einem Vorstandsmitglied unserer Partei auf dem Landesparteitag der Tierschutzpartei Berlin am 7.4.2024 im Rahmen ihrer Rücktrittsankündigung geäußert. Er bezog sich ausschließlich auf die technische Situation des EU-Listenplatzes, der von einer nun parteilosen Person gehalten wird. Dies war zuvor mit einem anderen Ex-Parteimitglied geschehen, nachdem dessen NPD-Vergangenheit aufgedeckt wurde. **Es war nie die Absicht, Frau Spiegelger Castañeda persönlich mit einem NPD-Mitglied zu vergleichen.** Wir bedauern zutiefst, sollte dieser Eindruck entstanden sein und möchten klarstellen, dass diese Darstellung nicht unserer Intention entspricht. Wir bedauern zudem, dass die Versuche, dies noch auf und nach der Versammlung klarzustellen, offenbar erfolglos blieben.

Dass ein weiteres Mitglied unserer Partei in der Kommentarspalte diese Darstellung unterstützt, finden wir unverständlich und möchten betonen, dass dies nicht die Meinung des Landesverbandes oder seiner Führung widerspiegelt. Wir schätzen offenen Dialog, jedoch basieren unsere Diskussionen auf Respekt und der genauen Betrachtung der Fakten.

Frau Spiegelger Castañeda hat als Hauptgrund für ihre Entscheidung, die Partei zu verlassen, ihr Unbehagen hinsichtlich des auf dem letzten Bundesparteitag verabschiedeten [Gaza-Statements auf der Bundesverbands-Website](#) genannt. Die Bedenken unseres früheren Partei- und Landesverbandsmitglieds nehmen wir ernst und hätten uns eine Möglichkeit gewünscht, gemeinsam an einer Lösung zu arbeiten, die ihre Überzeugungen und die Ziele unserer Partei in Einklang bringt. Es ist bedauerlich, dass dieser gemeinsame Weg nicht gefunden wurde.

Wir danken Frau Spiegelger Castañeda aufrichtig für ihre leidenschaftliche Arbeit und ihren unermüdlichen Einsatz für die Werte, die uns alle verbinden. Wir wünschen ihr auf ihrem weiteren Weg alles erdenklich Gute und hoffen, dass sie ihre Ziele erfolgreich verfolgen wird. Trotz ihres Austritts bleibt die Tür für zukünftige Gespräche und Unterstützung offen.

- Vorstand Tierschutzpartei Berlin